

GÄSTE- UND NÄCHTIGUNGSRÜCKGANG IM AUGUST 2018 LAUFENEDE SOMMERSAISON 2018 AUF VORJAHRESNIVEAU

Im Monat August 2018 kamen rund 284.000 Gäste nach Vorarlberg. Von diesen wurden rund 1.040.600 Übernachtungen gebucht. Die Vorarlberger Tourismusbetriebe registrierten im Vergleich zum Vorjahresmonat einen Gäste- und Nächtigungsrückgang. Bei den Ankünften lag das Minus bei 0,8%. Eine Minderung von 4,2% wurde bei den Übernachtungen verbucht.

Betreiber von Campingplätzen konnten im August 2018 eine Nächtigungszunahme von 7,5% erzielen. In allen anderen Kategorien waren die Nächtigungen rückläufig. Im Bereich der gewerblichen Beherbergungsbetriebe lag die Nächtigungsminderung bei 4,2%. Privatquartierbetreiber melden Nächtigungseinbußen von 4,7%.

Ankünfte und Nächtigungen nach Kategorien

August 2018	Ankünfte	%-Veränderung	Nächtigungen	%-Veränderung
Gesamt	284.029	-0,8	1.040.564	-4,2
Gewerbliche Beherbergungsbetr.	186.305	-0,8	614.905	-4,2
Hotels, Gasthöfe, Pensionen	173.314	-1,1	526.419	-4,0
Gewerbliche Ferienwohnungen	12.991	3,6	88.486	-5,5
Privatquartiere	35.109	-1,3	246.435	-4,7
Private Ferienwohnungen	28.368	-1,4	214.413	-4,3
Privatzimmer	6.741	-0,8	32.022	-7,3
Andere Unterkünfte	62.615	-0,4	179.224	-3,2
Campingplätze	28.721	13,0	101.108	7,5
Sonstige Unterkünfte	33.894	-9,5	78.116	-14,3

In den Monaten Mai bis August 2018 buchten rund 875.100 Besucher 2.896.000 Nächtigungen. Gegenüber dem Vorjahreszeitraum konnte die Gästezahl um 0,6% gesteigert werden. Die Nächtigungen erreichten das Vorjahresniveau.

Eine beachtliche Steigerung von rund 24.200 Nächtigungen wurde von Campingplatzbetreibern verbucht. Ebenso registrierten Anbieter von gewerblichen Ferienwohnungen absolut betrachtet rund 10.700 Nächtigungen mehr als im Vergleichszeitraum des Vorjahres. Im Bereich der Privatquartiere gingen die Nächtigungen um 0,8% zurück.

laufende Saison

Ankünfte und Nächtigungen nach Kategorien

Mai 2018 bis August 2018	Ankünfte	%-Veränderung	Nächtigungen	%-Veränderung
Gesamt	875.056	0,6	2.895.992	-0,1
Gewerbliche Beherbergungsbetriebe	596.039	0,7	1.793.956	0,1
Hotels, Gasthöfe, Pensionen	554.861	0,0	1.556.003	-0,6
Gewerbliche Ferienwohnungen	41.178	9,7	237.953	4,7
Privatquartiere	106.401	0,6	619.725	-0,8
Private Ferienwohnungen	87.531	0,7	538.100	-0,2
Privatzimmer	18.870	0,0	81.625	-4,3
Andere Unterkünfte	172.616	0,5	482.311	0,1
Campingplätze	76.152	11,7	262.470	10,1
Sonstige Unterkünfte	96.464	-6,8	219.841	-9,8

Übernachtungszunahmen konnten in den Destinationen Kleinwalsertal (+8.500), Bodensee-Vorarlberg (+7.900) und der Alpenregion Bludenz (+4.200) erreicht werden. Rückläufig hingegen waren die Nächtigungen in den Regionen Bregenzerwald (-10.400), Arlberg (-7.800) und Montafon (-5.000).

Ankünfte und Nächtigungen nach Tourismusregionen

Mai 2018 bis August 2018	Ankünfte	Veränderung geg. Vorjahr		Nächtigungen	Veränderung geg. Vorjahr	
		absolut	in %		absolut	in %
Vorarlberg	875.056	5.401	0,6	2.895.992	-2.663	-0,1
Regionen						
Alpenregion Bludenz	103.915	2.596	2,6	391.154	4.150	1,1
Arlberg	35.714	-1.395	-3,8	116.741	-7.837	-6,3
Bodensee-Vorarlberg	309.750	2.605	0,8	623.547	7.910	1,3
Bregenzerwald	154.240	-822	-0,5	598.827	-10.383	-1,7
Kleinwalsertal	122.547	2.264	1,9	618.318	8.494	1,4
Montafon	148.890	153	0,1	547.405	-4.997	-0,9

In Vorarlberg wurden in der laufenden Sommersaison 2018 rund 2.896.000 Übernachtungen registriert. Davon wurden rund 389.900 Übernachtungen von österreichischen Gästen gebucht. Dies waren rund 1.700 Nächtigungen mehr als in den Monaten Mai bis August 2017. Nächtigungszuwächse konnten auch von Gästen aus Deutschland (+11.900), den USA (+900) und Luxemburg (+800) gemeldet werden. Auffällig ist der Nächtigungsrückgang aus dem Herkunftsland Schweiz. Hier lag die Minderung bei 10.500 Nächtigungen. Ebenso mussten Übernachtungseinbußen von Gästen aus Frankreich (-4.700) und dem Vereinigten Königreich (-1.100) festgestellt werden.

Ankünfte und Nächtigungen nach Herkunftsländern

Mai 2018 bis August 2018	Ankünfte	Veränderung geg. Vorjahr		Nächtigungen	Veränderung geg. Vorjahr	
		absolut	in %		absolut	in %
Gesamt	875.056	5.401	0,6	2.895.992	-2.663	-0,1
Herkunftsländer						
Österreich	165.066	3.411	2,1	389.899	1.651	0,4
Deutschland	462.016	5.190	1,1	1.666.922	11.856	0,7
Schweiz u. Liechtenstein	99.035	-3.919	-3,8	271.626	-10.495	-3,7
Niederlande	42.664	1.301	3,1	235.865	195	0,1
Frankreich, Monaco	18.907	-1.222	-6,1	63.275	-4.708	-6,9
Belgien	10.350	557	5,7	57.162	402	0,7
Vereinigtes Königreich	7.696	-376	-4,7	29.904	-1.142	-3,7
Italien	9.995	-142	-1,4	26.354	-806	-3,0
Tschechische Republik	4.479	232	5,5	12.981	357	2,8
USA	4.250	43	1,0	10.767	873	8,8
Schweden	3.642	-357	-8,9	9.026	-760	-7,8
Dänemark	3.637	-400	-9,9	8.874	-784	-8,1
Polen	2.863	186	6,9	8.738	-238	-2,7
Luxemburg	1.768	275	18,4	7.835	832	11,9
übriges Ausland	38.688	622	1,6	96.764	104	0,1

Von Mai bis August 2018 ist die durchschnittliche Verweildauer gegenüber dem vorigen Jahr gesunken. In der laufenden Sommersaison urlaubten Gäste durchschnittlich 3,31 Tage in Vorarlberg. Im Durchschnitt der letzten 10 Jahre liegt die Verweildauer bei 3,46 Tagen.

Ø Aufenthaltsdauer

Mai bis August	Ankünfte	Nächtigungen	Ø Aufenthaltsdauer
Ø 2009-2018	774.388	2.670.438	3,46
2009	671.943	2.468.340	3,67
2010	679.239	2.484.592	3,66
2011	702.004	2.513.595	3,58
2012	735.168	2.596.958	3,53
2013	773.823	2.670.493	3,45
2014	778.506	2.645.742	3,40
2015	819.336	2.698.325	3,29
2016	839.151	2.831.687	3,37
2017	869.655	2.898.655	3,33
2018	875.056	2.895.992	3,31